
 

【ミライカフェほの国２０２５】 

東三河地域を「住み続けたい町」「住んでみたい町」として維持・変えていくため、若者 

である高校生に焦点を絞り、事業プラン等の意見交換や高校間の連携についてのグループ 

ワークを行い、地元への関心や愛着心等を高めることを目的として開催した。 

 

日 時：2025年 2月 8日 10：30～15：30 

場 所：emCAMPUS STUDIO SEMINAR ROOM A・B・C 

参加者：桜丘高校（14名）､豊橋西高校（4名）、御津あおば高校（6名）、 

三谷水産高校（7名） 4校 計 31名、引率教諭 5名 

  内 容：① ビジネスプラン等の発表 

       ⑴ 桜丘高校   「豊橋ムケッカ×多文化共生」 

⑵ 豊橋西産高校 「東三河のお菓子文化を盛り上げよう！」 

⑶ 桜丘高校   「ビオトープをつくる～豊橋の自然をもっと身近に～」 

      ② 東三河の魅力や未来についてのグループワーク 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇ビジネスプランの発表風景 

⑵ 豊橋西高校「東三河のお菓子文化を盛り上げよう！」 

⑴ 桜丘高校 「豊橋ムケッカ×多文化共生」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ 桜丘高校 「ビオトープをつくる～豊橋の自然をもっと身近に～」 

◇グループワーク風景 



アンケート集計結果 

■回答者の属性 

・居住地 

 
 

回答数 ％ 

豊橋市 19 61.3 

豊川市 5 16.1 

蒲郡市 2 6.5 

田原市 0 0.0 

4 市以外東三河 1 3.2 

東三河以外 4 12.9 

合計（有効回答数） 31 100.0 

 

 

 

設問１ 
午前の部の取組事例の発表を聞いて印象に残ったことは何ですか？ 

印象に残った発表を学校名もあわせてご記入ください。 

印象に残った発表と学校名：⑴ 桜丘高校「豊橋ムケッカ×多文化共生」 

 ・外国の料理を日本人でもおいしく食べやすく作ることを言っていたのに興味をひかれた。 

 ・自分たちで豊橋ムケッカという日本人に食べやすい食品にするのがすごいと思いました。 

 ・ムケッカという料理を初めて聞いたし、缶詰などで販売していてすごいと思った。 

 ・豊橋の名産を使った物で作るところ。 

 ・日本には外国人が増えてきて、日本人が温かく見守ってくれる仲間として見てくれることを

聞いてすごく思いました。 

印象に残った発表を学校名：⑵ 豊橋西産高校「東三河のお菓子文化を盛り上げよう！」 

・いろいろな所で販売を始めていてすごかった。 

・お菓子を作って文化を盛り上げようという発想が良いと思った。 

・お菓子を作るという形に残る結果を作れるのがすごいと思いました。 

 ・お菓子がおいしかったからです。 

 ・販売を 1年間で達成させていてなかなかできない行動力を実行していてすごいと思いました。 

 ・試食してみて、レモン風味が口の中に広がる感じでとてもおいしかった。 

・ハキハキ話をしていて、意見もたくさん言ってすごいと思いました。 

・お菓子がおいしかったし、企業と協力していることが大人だと感じた。進んで行動し、どう

したら売れるか考えてすごかったです。 

 ・お菓子の名前が特徴的で良いと思いました。 

印象に残った発表と学校名：⑶ 桜丘高校「ビオトープをつくる～豊橋の自然をもっと身近に～」 

・ビオトープ、同じ学校の活動を知れて良かった。 

・桜丘の生物部が生物を観察できる場を作っていたのが良いと思った。そこで生物が増えてい

くともっと良いと思った。 

・生物のことを易しく教えてくれた。 

・生物部のビオトープに興味を持って行きたくなりました。 

 



印象に残った発表を学校名：⑷その他 

・桜丘、豊橋西、食を通して豊橋の良さを広げる取組が良いと思った。 

・どの学校もユニークで面白かった。 

・東三河や豊橋など地域をより良くすることを考えていて、実現できそうなことを発表してい

たので自分のつながりになるし豊橋の未来につながると思いました。 

 

 

設問２-１ ワークショップに参加して東三河について興味・関心を持つことができましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問２-２ どんなことに興味をもちましたか？ 

 ○桜丘高校 

・多文化共生をよりはっきりと身近にできないかと思い始めた。 

・人との関わり方。 

・生物。 

・どんな問題があるのか将来の姿。 

・将来外国の方たちが地域にたくさん来るかもしれないので、他国について考えることができ

て良かったです。 

・このような話し合いをする場を開催していること。 

・このような話し合いの機会が設けられて、いろいろな意見を持つ人がいると思った。また、

豊橋がまだ死んでいないと分かった。 

・東三河について詳しく知ることができる点。 

 ・自分の知識で知らなかったことや、みんなの発想がとても面白かった。 

・皆さん明るくて話しやすかったし、地域づくりに関しても悩みがいのある質問があってやり

がいがあった。 

・外国人の方を多く迎え入れていること。 

・多文化共生やお菓子文化など個性豊かでとても興味があった。 

・街の発展。 

○三谷水産高校 

・自分の住んでいる場所にいろいろな可能性があること。 

・東三河の良いところについて。 

・最初はなにも興味がなかったけれど海のことなどこの時間でいろいろ興味がわきました。 

 



・これからの東三河について考えることが少しずつ分かった。 

・東三河では外国籍の人も増えているので、どうしたらその人たちと住みやすくなるのかとい

う部分に興味を持った。 

・多文化共生についても深く考えていきたいと思ったし、自分やまわりにもこの考えを広めた

いと思いました。 

・いろんなことをしてもらおうとしていること（東三河以外の人たちに）。 

○豊橋西高校 

・豊橋のお菓子文化。 

・街の発展に貢献することの大切さに気付いたので、地域の活動についてもっと知りたいと思

いました。 

・多文化共生を実現するためどうしたら良いか。 

○御津あおば高校 

・東三河の未来、建築や自然に興味を持ちました。 

・グループワークなど他の人の意見。 

・それぞれ十人十色の発表があった中でムケッカやお菓子といった食文化に興味を持ちました。 

・幅が広すぎる人たちと交流する場をつくる意見や、自分はまだ知らなかった東三河の良いと

ころを他の人たちの発表を聞いて知ることができた。 

・地域の人々だけでなく、環境などについても興味がわきました。 

・もともと知っていると思ったけどそれ以上にいろんなことが知れた。特にお菓子の歴史に興

味が出た。 

 

 

設問３ 
午後の部の個人ワークとグループワークで考えたこと、話し合ったことの中から 

印象に残っていることは？ 

○桜丘高校 

・環境を良くするために、油もの・食べ物を流さないようにしたり、自然を身近に感じられる

ように遊び場をつくったりしたいということ。 

・ハマダ・ジョセフ・スミスが印象に残っていて、みんなで楽しく名前をつけたりしたこと。 

・みんなで作ったグループワークのポッペがハマダ・ジョセフ・マリア・スミス。 

・Ａグループのすべての人が文化祭でとても楽しそうだと感じた。しかし問題もあるのでそれ

をどう解決するか考えるのも楽しそう。 

・将来この地域をどのように変えていくか、また地域の人とのつながりをどのように大切にし

ていくかについて考えました。 

・いろんな話し合いで自分にない意見や見方が見つかったこと。 

・同じような意見でも視点が違ったりしていて楽しかった。 

・発表です。みんなと話したことが印象に残っています。 

・地域の人の温かさをあらためて実感したこと。 

・ゴミもリサイクルすることで、市が地域と協力すれば実現できそうだったから。 

・グループで一つの議案に向かうことで、自分では思いつかない新しいことが知れて良かった。 

・1人 1人違ったアイデアを、誰も否定せず受け止めて楽しい時間でした。 

・あたたかい町で地域のコミュニケーションの良さが印象に残った。 

・15点の未来、楽しみながらやれてよかった。 

 



○三谷水産高校 

・自分は海のことしか知らないから、山の方のことも知れて良かった。 

・若者の発想は未来を変える。 

・自分のグループの発表が面白すぎたけど有名にするには SNSが必要だと思った。 

・個人ワークではみんなとの違いが見れて良く、グループワークもメンバーと連携してたのが

とても良かった。 

・とにかく地域との関わりを大切にしていきたいという考えが印象に残った。 

・周りの意見を聞いて自分の足りない部分がよくわかり、グループワークをやって良かったと

思ったし、社会のことについてもっと考えようと思いました。 

・あつもり。 

○豊橋西高校 

・地域の人たちが挨拶だけでなく少しの会話もしていたら、街の雰囲気が良くなるし、地域の

連携が強くなるというのがそうだと思った。 

・グループワークでの問題解決や豊橋の魅力について様々な人の思っていることが知れて言い

合うことができて良かった。 

・みんなの意見を聞いていろいろな観点から聞けて面白かった。 

・外国人との関わり方や自然の活かし方。 

○御津あおば高校 

・東三河の自然をもっと自慢出来たら良い、観光出来たら良いと思いました。山の整備ができ

たら登山やキャンプに来る人が増えると思いました。 

・名前を決めること。 

・あらためて東三河の良さを自然や人間関係を通して知ることができて良かったです。 

・自分たちの班ではごみについて考えていた時、ごみが何かを作りごみとしてみないという意

見や交流の場じゃなく場所を作ったり、交流する年齢を決めないという意見が印象に残って

います。 

・国際的な観点と環境的な観点が多いと思いました。 

・はじめはシャイで話せなかったけど、午後からは進んで話し合えた。明るい雰囲気で地域の

ためのことを考えられた。とにかく話しやすかった。 

 

 

設問４ 参加を通じて、気づいたこと・感じたことを教えてください。（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数 

他校の方と交流できてよかった 31 

普段とは違う学びがあった 25 

大学生や社会人と話ができてよかった 22 

グループワークが難しかった 17 

東三河のことをもっと知りたいと思った 13 

東三河を良くするために行動したいと感じた 11 

東三河に住み続けたいと感じた 8 

その他 2 

　

他校の方と交流でき

てよかった

24%

普段とは違う学びがあった

19%
大学生や社会人と話ができ

てよかった

17%

グループワークが難し

かった

13%

東三河のことを

もっと知りたいと

思った

10%

東三河を良く

するために行

動したいと感

じた

9%

東三河に住み続

けたいと感じた

6%

その他

2%


